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业主园地

置业宝典

本报讯 （记者 徐 霖）8 月

18日，南召县政府与立邦中国新

型环保建筑材料中原区域生产基

地项目签约仪式在建业森林半岛

假日酒店举行。此次签约是南召

县立足资源优势，坚持以商招商

结出的又一硕果。

南召县委、县政府相关领导

在签约仪式上表示，希望各级各

部门要牢固树立“服务企业就是

服务发展”的理念，用开放的视

野、创新的精神和扎实的作风，帮

助企业解决项目审批、资金、用

工、用地等方面存在的困难和问

题，真正把企业的事情当成自己

的事办、当成全局的事办，做到

“推上马”、“扶一程”，确保项目尽

快建成投产；同时，也希望立邦集

团能够把南召作为亲密合作伙

伴，保证人力、物力、财力投入，加

快项目建设进度，共同建设美好

家园。

南召县和“立邦”
举 行 签 约 仪 式

购房提醒

光影 本报记者 魏家平 摄

家庭装修恋上石材

本报记者 王 鑫

几年前，购房者对物业服务还抱

着无所谓的态度，但是如今随着业主

对居住环境的要求越来越高，物业服

务已经逐渐成为人们购房时看重的因

素。

物业服务影响居住体验

“前几年购房者买房时问得多

是价格、户型，再后来关注小区的地

段、配套、园林景观，现在的情况是，

前来看房买房的居民中大概有五成

会问到小区的物业服务。”业内人士

如此表示。随着业主对居住环境的

要求越来越高，大多数购房者对于

物业问题也问得越发仔细，例如小

区属于哪家物业管理公司、物业费

收多少、资质如何、物业服务包含哪

些方面等。越来越多的购房者开始

关注小区物业公司资质及其服务水

平，物业服务渐渐成为影响购房者

出手的衡量因素。

在一家楼盘的售楼处，一位咨

询小区物业的王先生告诉记者，之

前买的房子小区物业服务很差，说

是封闭小区，可是连旁边开放小区

的管理都不如，现在他的房子虽然

比周边开放小区的房子新，但是无

论买卖价格，还是租赁价格，都比旁

边小区的房子差一截儿，所以再买

房子，他一定要选择一个好的物业

服务小区。

记者走访发现，在二手房买卖中，

小区的物业服务确实很关键。“同新房

相比，二手房价格的高低同物业服务

的好坏关系更直接。”一名中介负责人

表示。如果说买新房的时候购房者更

关注开发商品牌，那么二手房买卖时，

购房者则更关注小区物业服务如何。

两个建成年代差不多的小区，在二手

房买卖市场，物业服务好的房子要比

物业服务一般的房子每平方米价格高

出至少 500 元，有些会高出上千元。

租赁市场价格也同样有差别。

当然，决定房子售价和租价高低的

因素除了与物业服务好坏相关联外，还

同小区的规划、环境以及停车状况等各

种因素密切相关。对此，业内人士表

示，一般来说，前期规划好的小区，如果

后期物业也能跟上，那么小区的房子肯

定会保值，而且增值幅度也较大。

改善需求更在乎物业好坏

记者在采访中发现，在同价位同

档次的楼盘中，谁的物业公司更好，购

房者就会决定买哪个楼盘。这点在改

善型购房者身上体现得更加淋漓尽

致。

对于刚性需求购房者而言，居住

是他们要满足的第一需求。而对于改

善性需求的购房者，后期物业服务质

量显得更为重要。某楼盘销售经理张

先生告诉记者，对于改善性需求客户

而言，由于以前经历过居住小区的物

业服务，所以再买房时很关心物业服

务的好坏。

张先生现在居住的小区位置和

规划都是挺不错的，多层，当时买的

是三楼，180 平方米，本来想一步到

位，以后就不再换房子了，可是到了

现在，实在是受不了小区物业服务

了。“小区里经常乱停车，技术不好的

都不敢在小区里面开车；小区物业服

务也很差，卫生打扫得不干净。冬天

还好，到了夏天，小区里的草长得比

人都高，也不打药，蚊虫肆虐！”提起

现在住的小区，张先生就非常气愤。

他已经迫不及待想要换房，物业是他

首先要考虑的。“再买房，我一定要重

点关注小区的物业管理水平，因为这

关系到以后生活质量的高低。”张先

生说。

买房新趋势，七分看房源三分看物业七分看房源三分看物业

本报记者 王 鑫

“我到底该买哪里的房子啊？”买

房置业本是人生一件乐事，而近期正

在张罗买房的沈女士却一点都乐不

起来，还着急地向记者求助。

原来，对于沈女士买房一事，家

人给予了特别高的关注度。尚不论

地段、户型、小区配套等条件，家人就

在“新小区买房还是到老小区淘二手

房”和“该买多层还是高层”两个问题

上产生了很大的分歧，弄得沈女士还

未买房，就已经焦头烂额了。

和沈女士一样，不论房价是涨是

跌，安居乐业仍是许多居民期待的生

活状态。撇开价格的因素不谈，面对

二手房市场上眼花缭乱的房源和开

发商无孔不入的广告，想要购房的居

民还是会犹豫不定：到底哪一种房子

更适合我呢？

老小区&新小区：
居住的幸福各有不同

“我们现在住的老小区里熟人很

多，见面打个招呼，闲来串串门，觉得

很亲切。有时候要加班就请邻居帮

个忙照顾孩子，基本上是有求必应。

因为左邻右舍都很熟悉，我们也很放

心，下班晚的时候孩子都是邻居一块

儿接回来的。”在居民老曹看来，老小

区更适合居住的理由很是充分，“我

原来已经搬去儿子新家住的，小区硬

件设施都不错，保安也都很客气，天

天进出大门还向我敬礼，但是我总感

觉不舒服，很商业化。后来我想想，

还是把已经出租的房子收回来自己

住了。”

房子更新换代了，生活质量却没

有更新换代，甚至还不如原来的老房

子住得舒心——和曹先生有着相同

想法的购房者不在少数，他们往往看

重的就是老小区的小区环境、人文氛

围等。

不过，老小区也有不足的地方。

“老房子的得房率是高，但格局就差

点，厕所、厨房小，户型设计不合理，

而且很多问题都不是重新设计装修

能解决的。”居民郑女士告诉记者，

“我原来那套房子，进门后就是一条

狭窄的走廊，显得整套房子都比较阴

暗。而且这个近 2米长的无光源走廊

派不了什么用场，只能放几双鞋。我

一个朋友的老房子更夸张，厨房就在

卧室边上，进出不方便不说，厨房产

生的油烟还会直接污染卧室。”

业内人士认为，老小区有老小区

的好处，新小区有新小区的优点，在

不同地方居住的幸福各有不同。购

房者除了考虑房子的价格和增值潜

力之外，也需要更多地站在居住者的

立场去考虑。至于选择老小区还是

新小区，就看你真正想要的生活是什

么样的，怎样的日子算是过得舒心。

多层&高层：
生活的乐趣有所差异

记者在采访中发现，在多层、高

层住宅的选择上，大多数居民还是对

多层住宅青睐有加，原因主要是公摊

面积少、物业管理费用低等。“如果要

用几个字来概括多层的特点，那就

是：价廉物美。多层得房率高，按实

际面积算下来房价和高层、小高层相

比便宜一大截，很适合我们工薪阶层

居住。”家住光武路的陈女士说，“住

多层就是感觉着很亲切，每天儿子做

完功课，就要跑下去玩，我烧好饭，头

钻出窗户一叫，他就咚咚地跑上来吃

饭了！”

不过，业主郭女士则认为小高层

居住更为舒适：“我原先住多层的六

楼，现在搬到这儿住小高层的六楼。

有人说你怎么不怕麻烦呀？同样是

六层楼，有什么好搬的。其实感觉完

全不一样。当然是因为多了部电梯，

买菜回来拎到家不会再像以前那样

累得气喘吁吁了。”同时，她还表示，

房子日照足，通风好，感觉居住上了

一个档次。

“小区有电梯，上下很方便。而

且，高层的物业管理相对更为完善，

生活很便利。比如我们小区就有自

己的发电系统，一旦停电，自备电可

以随时发电，让业主永无停电之忧。”

业主林先生认为，虽然高层居住费用

贵，但贵有所值。“也有人说住那么高

的地方不舒服，我却认为高层的优势

就在于高。高的地方视野开阔、风景

优美，极目远望，城市夜景免费欣

赏。”

业内人士指出，就建筑形式这一

点，购房者主要还是得根据个人喜好

进行选择。总的看来，多层房屋因为

少了电梯、电梯等候间、地下室等空

间，公摊面积较少，得房率高，物业管

理费也较低；而小高层、高层房屋则

具有采光通风佳、抗震性能好、耐用

年限高、污染程度低、物业管理好、安

全感较强等优点。二者其实是各有

所长。

哪一种房子更适合您

地段环境
首选考虑

地段是你买房选房时首先要考

虑的要素，因为它直接影响你的生

活品质。购房者最好选择开发程度

高、交通便捷、生活服务齐全的区域

买房或是选择有明确规划，但还在

建设中的区域买房，处于这些地区

的房子会使你的日常生活更为舒

适、便利。不仅如此，好地段的房子

会比其他地段的房子更方便你以后

转手出售。

选开发商
看大品牌

选房时还是选择大品牌开发商

比较放心，尤其现在买房大多是期

房，看不到最后的成品质量。大品牌

的开发商有着多年来的经营口碑，不

会轻易因为某一个项目就烂尾，并且

大品牌开发商在各地会有很多成品

楼盘，通过考察这些成品楼盘，你可

以大体了解未来你的房子一些基本

情况。

内部设施
注意细节

虽然你在选房时已经挑选好了

所选房子的朝向、楼层、布局以及户

型结构，但这只确定了房子的基本情

况，新手购房者还应注意房屋的附属

设置。

购房者要对房子的室内装修标

准、空调线路、燃气管道、上下水管道

和暖气管道等小细节方面做好调查

及检测。要注意地面、墙面是否平

整。若是不平，工人补石膏可能会补

得很厚，以后有脱落的可能。这个问

题要引起注意，避免因小细节问题而

影响未来居住品质。

物业选择
十分重要

很多购房者在买房的时候，往往只

注重户型、楼层等房子本身的问题，而

忽略了小区的物业。其实物业的重要

性，要在入住后才能体现得出来。物业

的好坏程度会间接影响你的居住品质，

例如小区门禁形同虚设、电梯未及时维

修保养、垃圾无人管理等，这些对于我

们居住的安全及舒适程度有着重要的

关联。物业就是我们身边的小管家，好

的物业能提高我们居住的满意度。

五证二书
仔细查看

五证二书是开发商合法销售商品

房的重要凭证，购房者在买房之前一定

要仔细审查。其中五证是指《国有土地

使用证》《建设用地规划许可证》《建设

工程规划许可证》《建筑工程施工许可

证》（建设工程开工证）《商品房销售（预

售）许可证》，二书是指《住宅质量保证

书》和《住宅使用说明书》。

选房时，几个关键要素要牢记

本报记者 王 鑫

“新家入口处两平方米不到的

花岗岩就花了我一千多块钱，装修

师傅说这块地是‘风水宝地’，所以

我不惜重金买下了这块花岗岩铺

在这里。”在某楼盘，正忙着给儿

子装修新房的李阿姨告诉记者。

据了解，近两年来，我市家庭

装修逐渐恋上了石材，各种类型

的石材都非常受业主欢迎。

从瓷砖到木料，家庭装修的

风格一直随材料的更新而变化。

如今，家庭装修最明显的变化就

是石材运用的增加。

“原先我们只为工程提供

石材，现在越来越不敢忽视家

装消费，因为越来越多的业主

开始关注起石材来，以选购花

岗岩和大理石的居多。”在某石

材市场，几家经营户均表示，目

前高档家装消费中石材消费已

超过三成。

据了解，家庭装修中，很多地

方都用得上石材，如窗台、整体橱

柜的桌面、洗脸盆的台面、室外地

面、玄关等室内地面。由于人们

对设计的要求及产品质量要求越

来越高，他们不满足于购买来的

整体橱柜和整体洗脸盆的质量，

而选择自己中意的石材来做台

面。“店里面整体橱柜的台面种类

很多，颜色也繁多，但由于不清楚

具体是什么材质的，感觉没亲自

去石材市场挑来的牢固。”正在某

石材市场看花岗岩的王先生表

示。

最近在某公寓施工的泥工宋

师傅告诉记者，现在石材的运用

越来越多，所以他们泥工的活也

开始增多。有的业主担心直接从

市场里购买的橱柜台面、洗脸盆

台面质量不过关，所以会选择自

己挑选石材来做；也有的会在大

门的入口即玄关处，用上一块花

岗岩或大理石，以区别其他地方

的抛光砖及实木地板。

据了解，石材主要有大理石

和花岗石两种。大理石的放射

性一般低于花岗石，大部分可用

于室内装修，而花岗石则不宜在

室内大量使用，尤其是在卧室和

老人、儿童房。另外，色彩对放

射性也有一定影响。红、绿色放

射性最高，白、黑色则最低。所

以，应谨慎选择红色系、棕色系、

绿色系或带有红色大斑点的花

岗石材。同时，我国石材按放射

性高低被分为 A、B、C 三类。按

规定，只有 A 类可用于家居室内

装修。

泥工宋师傅指出，石材铺

好后，要注意稀释污染，最简单

的方法就是加强通风。刚刚装

修好的房间最好能请专业机构

进行检测，如果检测不合格，可

以用降辐射涂料或安装无铅防

护板，防止氡从建材中释放。如

果放射性指标过高，则必须立即

更换石材。

买房是一笔大交易，一旦买错，退换的几率实在太低，所以一定要

小心谨慎。其实，买房是有诀窍的，只要掌握其中关键要素，可以最大

限度地避免买错情况发生。下面就把选房要牢记的几点关键要素告

诉您，希望对您购房有所帮助。

本报讯 （记者汤 溯）在南阳

楼市火热的当下怎样促进楼市健

康稳定发展？日前，南阳房地产

商会、河南楼市网、南阳楼市网、

大观·红星顶层装饰共同举办了

南阳房地产发展专题研讨会，研

判南阳楼市未来发展趋势。

南阳市自然资源和规划局、南

阳市住房建设局、南阳市房管中心、

南阳市地产商会等有关部门人员以

及来自“恒大”“碧桂园”“建业”“金

科”“中梁”“阳光城”“常绿”“三杰”

“中达”“宇信”“明伦”“广宇”“广苑”

“财富”“兴达”“亿安”“广厦”“博泰”

“先锋”“诚发”“恒信”“云龙”“星旺”

“统领”“南阳城开”等房产开发企业

代表参会。针对南阳房地产及相关

行业今年出现的新热点，未来的发

展趋势等，他们从不同的角度，进行

了细致入微的梳理分析，发表了各

自的看法和意见。大家一致认为，

当下南阳整顿治理房地产行业，是

行业的利好，购房者对南阳楼市重

燃了信心，政府部门要持续进行并

加大力度，各企业要积极配合，团

结一致利用好这次契机，让行业快

速步入健康发展快车道；地价和房

价涨得过快过高是一把双刃剑，需

要引起业内的重视和反思；购房者

面对高房价，对建筑品质、物业服

务、装饰装修等方面的要求也大大

提升，开发企业必须对这个要求予

以高度重视，否则会伤害购房者热

情，导致最终双输。

南阳房地产发展专题研讨会举行

楼市火热 促稳发展

地产快讯

美景如画 本报记者 魏家平 摄

本报记者 牛 冉

宜居家园 本报记者 魏家平 摄

本报讯 （记者汤 溯）日前，

南阳财富置业携手南阳市教育

局、卧龙区教体局、宛城区教体局

联合举办了“南阳财富置业 2019
年第十届金秋捐资助学启动暨南

阳市区奖助学金发放仪式”活动，

对南阳市区优秀高中生学子、优

秀教师进行助学奖励捐赠。这是

财富置业成立以来连续第 10 次

举办的大型公益捐资助学活动。

自 2009年以来，财富置业先后捐

款约 350万元用于帮扶困难优秀

学子及奖励一线优秀教师。此次

第十届捐资助学活动，该企业又

拿出 50 万元善款，面向南阳、西

峡、邓州、镇平、西峡等地学校进

行资助和奖励。

南阳财富置业成立于 2006

年，是我省知名企业仲景宛西制药

集团旗下全资子公司，公司以营造

精品社区、改善人居环境、提升城

市形象、创建品质生活为己任，迄

今累计销售额近 49亿元，实现利

税约 6.5亿元，服务业主超 5万名，

为国家一级开发资质、国家一级物

业资质，连续多年被评为河南省房

地产开发先进企业。其先后开发

了西峡财富世家、西峡财富新城、

西峡伏牛山财富庄园、镇平财富世

家、邓州财富世家、邓州财富名家、

邓州财富书香人家、邓州财富家天

下以及南阳市白河畔的财富大厦 9
个精品房地产项目，每一个已交付

项目都获得省级或市级物业管理

示范住宅小区称号，成为南阳本土

房地产开发企业的品质标杆。

南阳财富置业捐资助学

10年捐款 400万元


